
平成２６年洞爺湖町教育委員会第４回臨時会会議録 

日       時 

 

場       所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

 

 

欠 席 委 員 

 

説 明 員 

 

 

 

会 議 録 調 整 者 

 

 

傍 聴 者 

 

 

日 程 第 １ 

【 開 会 宣 言 】 

 

日 程 第 ２ 

【前回会議録の承認】 

 

日 程 第 ３ 

【教育長諸般の報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２６年６月２５日（水） １５：０７より 

 

役場第１委員会室 

 

委 員 長    岩 原 義 美 

委員長職務代理者 吉 田   聡 

委   員    増 山 和 世 

委   員    来 栖 由 喜 

教 育 長    綱 嶋   勉 

 

無し 

 

管理課長     天 野 英 樹 

社会教育課長   永 井 宗 雄 

社会教育課主幹  角 田 隆 志 

 

管理課学校教育・保育グループ主査 高 橋 憲 史 

管理課学校教育・保育グループ主任 今 谷 聡 夫 

 

無し 

 

 

 

岩原委員長 

 開会を宣言する。（１５：０７） 

 

岩原委員長 

各教育委員の署名により、承認を確認。 

 

綱嶋教育長 

 ５／１３ 定例校長会（役場） 

〃   北海道町村教育委員会連合会総会（札幌市） 

〃   新赴任教職員町内施設視察（町内） 

 ５／１４ 小中学校の適正配置に係る懇談会（洞爺総合センター） 

 ５／１５ 町ＰＴＡ連合会総会（洞爺山水ホテル） 

５／１６ 町議会５月会議（議場） 

〃   新任教育委員辞令交付（役場） 

 〃   退任教育委員退任あいさつ（教育委員会事務局等） 

５／１７ 洞爺湖マラソン２０１４前夜祭（洞爺湖文化センター） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５／１８ 洞爺湖マラソン２０１４（洞爺湖畔） 

 〃   教育委員会第３回臨時会（役場委員会室） 

５／２０ 教科用図書第１０採択地区教育委員会協議会（むろらん広域センタービル）  

５／２１ 洞爺湖スタンダード１０研修委員会設立拡大委員会（防災研修ホール）  

 ５／２４ 虻中体育祭、洞爺中運動会（各校グラウンド） 

 ５／２５ 全国シニアミニバレーボール大会（あぶた体育館） 

 ５／２６ 胆振管内コンプライアンス確立会議（むろらん広域センタービル）  

  〃   胆振管内教育委員会連絡協議会総会（むろらん広域センタービル）  

 ５／２７ 定例教頭会 

  〃   町議会５月第２回会議（議場） 

  〃   洞爺湖有珠山ジオパーク推進協議会総会（防災研修ホール） 

 ５／２８ 町スポーツ振興基金運営委員会（役場） 

  〃   町社会教育委員会議（役場） 

 ５／２９ 町文化振興基金運営委員会（役場） 

  〃   町文化財運営審議会（役場） 

 ５／３０ 教科用図書第１０採択地区教育委員会協議会（むろらん広域センタービル）  

６／ １ 洞爺湖温泉小・中学校合同運動会（温小グラウンド） 

６／ ３ 義務教育指導監学校経営訪問（小・中６校） 

～６  

６／ ５ 町少年の主張大会（あぶたふれ合いセンター） 

６／ ８ よさこいソーラン祭り「とうや湖踊る社中」出場応援（札幌市） 

６／１０ 定例校長会（役場） 

６／１５ 虻田小学校１３０周年記念大運動会（虻小グラウンド） 

６／１７ 町議会６月会議（議場） 

～１９  

６／２０ 町体育協会総会（あぶたふれ合いセンター） 

６／２１ とうや小学校大運動会（とうや小グラウンド） 

６／２４ 定例教頭会（役場） 

 

岩原委員長 

ただいまの教育長の諸般の報告について、何かご質問ございませんでしょ

うか。 

１つよろしいですか。議会が何回かあったわけですけど、予算の件は後ほ

どあるということですけど、６月の会議は今説明ありましたけど、他の会議

では教育行政に関する何かは。 

綱嶋教育長 

一般質問は６月、９月、１２月、３月ということですので、議案も教育の

関係は出していませんし、補正予算については後ほどご報告させていただき

ますので、ただ一般質問は小さい部分ではまだありましたけど、主なところ

だけをご報告させていただきました。 



日 程 第 ４ 

【 報 告 事 項 】 

・報告第 ８号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第 ９号 

 

 

 

 

 

・報告第１０号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第１１号 

 

岩原委員長 

皆さんの方から何かございませんか。なければ次に移らさせていただきた

いと思います。 

日程第４報告事項、報告第８号洞爺湖町社会教育委員の委嘱について事務

方お願いします。 

永井社会教育課長 

報告第８号から１０号までは各委員の委嘱についての内容としてございま

すので、続けて報告させていただいてもよろしいでしょうか。 

岩原委員長 

お願いします。 

永井社会教育課長 

それでは報告第８号、ページにつきましては３ページになります。洞爺湖

町社会教育委員の委嘱について表のとおり報告するものでございます。委員

については全１５名、委員長には毛利納さん、副委員長には夏目與市さんで

ございます。任期については、２６年４月１日から平成２８年３月３１日ま

でを任期といたしてございます。 

続きましてページは５ページになります。ここで一部訂正がございます。

次第では報告第９号が洞爺湖町文化財運営審議会委員の委嘱についてとなっ

てございますので、説明については５ページになるのですが、報告１０号と

なってますところを９号に訂正していただきたいと思います。それと４ペー

ジでございますが、報告第９号となってございますが、９号を１０号に訂正

していただきたいと思います。大変申し訳ございません。 

それでは、報告第９号のページにつきましては５ページになります。洞爺

湖町文化財運営審議会委員の委嘱について表のとおり報告するものでござい

ます。委員については全６名でございます。会長には笠谷覚真さん、副会長

には大廣功さんでございます。他４名についてはこのたび新任の委員さんと

なります。任期については、平成２６年４月１日から平成２８年３月３１日

まででございます。 

続きましてページは４ページになります。報告第１０号でございます。洞

爺湖町スポーツ推進委員の委嘱について表のとおり報告するものでございま

す。委員については全１８名でございます。委員長については加藤訓さん、

副委員長につきましては後藤修さんでございます。新任については委員１名

が新任でございます。任期については、平成２６年４月１日から平成２８年

３月３１日までを任期としてございます。報告第１０号までは以上でござい

ます。 

岩原委員長 

報告第８号から１０号までの中で、何かご意見、ご質問ございませんか。 

 ≪「ありません」という人あり≫ 

ありませんということですので、続きまして報告第１１号臨時代理の報告



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

についてよろしくお願いします。 

天野管理課長 

それでは６ページでございます。報告第１１号臨時代理の報告について（洞

爺湖町議会平成２６年６月会議補正予算について（第４号））。洞爺湖町教育

委員会教育長に対する事務委任規則（平成１８年教育委員会規則第４号）第

２条第１項の規定により、別紙のとおり臨時代理したので、同条第２項の規

定により、これを報告するものでございます。７ページにつきましては、一

般会計補正予算４号に対する意見についてということで、異議ない旨の教育

長から町長宛の報告書。それから８ページにつきましては、町長から委員長

宛の補正について意見を求めるものでございます。補正の時はこういうふう

に町長部局から必ず委員会のほうに意見を求められる。先ほど教育長が話し

したように、時間があれば議決を求めるという形なんですが、先ほどのよう

に時間がない時とかになると臨時代理ということで、このような形をとらさ

せていただくということになっているものでございます。内容でございます。

内容については１０ページをお開きください。補正の内容でございます。歳

出、１０款教育費、３項中学校費、１目中学校管理費で、９６９万５千円の

補正をしているものでございます。右側の方に行きまして、１３節委託料で

ございます。４８２万８千円ですが、これにつきましては、虻田中学校の校

舎棟の耐震化工事の実施設計費ということで、４８２万８千円の補正をして

いるところでございます。入札につきましては、３月２７日に行ってござい

ますが、実際にお支払するという歳出の補正予算をさせていただきました。

それから１５節工事請負費２８５万２千円につきましては、虻田中学校の地

下タンクのライニング工事ということで、地下タンクは埋めてございます。

９，８００リットルの容器のものでございますが、地下タンクのライニング

ということで、法令でその地下タンクの構造、板厚によって何十年たったら、

中のコーティングですね、外に漏れないようにちゃんと工事をしなさいとい

うふうになってございまして、中学校の地下タンクにつきましては、鋼一重

で外面舗装はアスファルト防水、板厚は６ミリということで、これにつきま

しては基準で４０年となってございます。基準年の４０年が１０月２９日を

もって４０年を経過するということで、その前の夏休みに工事を行うという

ことでございます。それから１８節の備品購入費で２０１万５千円につきま

しては、虻田中学校体育館の暖房機が３月の卒業式の二日前に壊れまして、

部品の交換ができないということで、大きいものですから、納入まで１ヶ月

から約２ヶ月かかるということだったものですから、この時期に補正をさせ

ていただいて、更新をさせていただくというものでございます。それから６

項の保険体育費の３目給食施設費に１９８万８千円を補正させていただいて

おります。１５節工事請負費でございますが、これにつきましても、虻田給

食センターの同じく地下タンクライニング工事ということで、こちら４，０

００リットルタンクでございます。こちらにつきましては、鋼一重で外壁の

アスファルト防水となってございますが、板厚が４．５ミリということで、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ５ 

【 議 決 事 項 】 

・議案第２０号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・議案第２１号 

 

こちらについては基準年数が３０年となってございます。その基準年数の３

０年が、平成２６年１１月２７日をもって経過をするとういことで、同じく

内部のコーティングをするということで補正をさせていただきました。内容

については以上でございます。 

岩原委員長 

 ただいまの説明で何かご質問ございませんか。 

 １つよろしいですか。虻中の地下タンクはどの辺にありましたか。 

天野管理課長 

グラウンドと校舎の間と言ったほうがいいんですかね。結局、旧２３０号

線の方からタンクローリー車が入って、大きなタンクに入れるという形をと

ってございます。 

岩原委員長 わかりました。皆さんの方から何かございませんか。 

来栖委員 

耐震工事は虻田中学校ということだったのですけど、これで洞爺湖町は全

て学校は耐震終わったのでしょうか。 

天野管理課長 

２ヶ年で今実施して、これが終われば全てということですが、ただ、温泉

中学校の校舎棟につきましては、後で説明しますけども、生徒数が急に減っ

ているということで、体育館のみ耐震化工事をしてございまして、校舎棟一

部を残している。それを除けば全て終わっているというところでございます。 

岩原委員長 

よろしいですか。他にございませんか。なければ報告事項を終わりにした

いと思います。 

 

岩原委員長 

続きまして日程第５議決事項。この件につきましては、洞爺湖町教育委員

会会議規則第２０条により非公開ということになっておりますが、非公開で

よろしいでしょうか。 

≪「はい」という人あり≫ 

 それでは非公開とさせていただきます。 

 

 

 

岩原委員長 

それでは議案第２０号洞爺湖町立学校教職員の処分内申についてお願いい

たします。 

《議案第２０号 第２０号洞爺湖町立学校教職員の処分内申について 提

案どおり承認》 

岩原委員長 

 続きまして議案第２１号洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰者の内申につい

非 公 開 



 

 

 

 

 

日 程 第 ６ 

【 そ の 他 】 

・報告第１２号 

（追加議案） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

てお願いいたします。 

 《議案第２１号 第２１号洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰者の内申につ

いて 提案どおり承認》 

 

 

 

岩原委員長 

続きまして、日程第６その他、よろしくお願いいたします。 

天野管理課長 

それでは申し訳ございません。追加議案ということで、今お配りをさせて

いただきます。１本報告で漏れてございまして、追加をさせていただきます。

報告第１２号臨時代理の報告について（洞爺湖町議会平成２６年５月第２回

会議補正予算について（第３号））でございます。先ほど第４号ということで

ご報告したのですが、議会が２回ございまして、補正をその２回目の時にし

てございまして、その報告が漏れてございまして追加ということで報告させ

ていただくというものでございます。洞爺湖町教育委員会教育長に対する事

務委任規則第２条第１項規定により、別紙のとおり臨時代理したので、同条

第２項の規定により、これを報告するものでございます。２ページにいきま

して、町長からの意見を求められております教育長から町長への意見。３ペ

ージについては、町長から委員長宛てに意見を求めるものでございます。内

容でございます。最後のページになります。１０款教育費、１項教育総務費、

３目諸費でございます。３１８万１千円の補正をしてございます。４共済費、

７賃金でございます。これは二つとも学力向上支援員ということで、２名の

支援員を年度途中でございますが配置するということで補正をさせていただ

きました。まず１名ですが、とうや小学校が今年度から複式に実際になると

いうことで、４月からはしったのですが、学校の参観日において父兄が実際

に複式を見て、子どもも不安そうだよという意見を多くいただいたこと、そ

れから学校現場の先生方も複式の経験が少ないというような現場の意見等も

踏まえて、初めてということで、臨時的、緊急的に１名支援員を配置すると

いうことで、父兄と子ども達の不安解消ということで、急遽配置をしたとう

いこと。配置は５月１２日に配置して来年の３月いっぱいというもののまず

１名配置。それから同じく学力向上支援員でもう１名は洞爺中学校でござい

ます。洞爺中学校におきましては、本年３月上旬に英語教諭が海外派遣の研

修ということで決定しまして、全国４５名の内の１名に選ばれたということ

で、７月３１日から来年２月２日までアメリカに行くということになりまし

て、洞爺中学校におきましては１年生から３年生まで１名の英語教諭でして

ございます。途中で先生が替わるということで、受験に影響するとかいろい

ろな不安を抱えるのは困るということで、こちらにつきましては、４月から

先生のいなくなる７月まで一緒に英語をやって、いなくなってもスムーズに

授業が進むようにとうことで、生徒それから父兄の不安の解消ということで、

非公開終了 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ７ 

【 閉 会 】 

 

 

急遽支援員を配置した。なお、この先生につきましては、７月３１日まで。

７月３１日から英語教諭はいなくなりますが、その後は、道教委の期限付き

ということで、そのまま先生と配置になってございます。スムーズに行くと

いうふうなことで今なってございますので、２名の学力向上支援員を配置し

たという補正をさせていただいたというものでございます。以上でございま

す。 

岩原委員長 

 ただいま説明がありましたけれども、支援員の補充に係る補正予算という

ことですが、よろしいでしょうか。 

 ≪「はい」という人あり≫ 

 他何かございますか。 

天野管理課長 

 事務局特にございません。 

 

岩原委員長 

 それでは、これで２６年第４回臨時会を閉じたいと思います。 

（１６：０８） 

 

 


